



**Nombre del alumno:** Abraham  
Sánchez Pérez

**Nombre del profesor:** Dr. Eduardo  
Alikvann Escobar Solís

**Licenciatura:** Psicología

**Materia:** Seminario de tesis

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del trabajo:** tesis (Efectos de  
la migración en frontera Comalapa)

## **Efectos de la migración en frontera Comalapa**

## Introducción

El presente trabajo intenta enseñar las consideraciones humanistas a tener en cuenta en el tratamiento de primeros auxilios en psicología a la comunidad migrante de América latina y el mundo, a consideración de un autor mexicano, el lector le dará su debida aplicación en contexto con su persona y realidad sin importar el factor tiempo, pero si, el factor cognitivo y motriz en mayoría que son los que respaldaran su acción en el ofrecimiento de una mejor calidad de vida a su semejante, en beneficio de su comunidad y sobre todo de las mujeres y niños que tiene esta necesidad socio-emocional y económica: migrantes.

Socio-emocional porque existe la presión vecinal, familiar, económica, política (gobiernos, mafias, pandillas, etc.), pero sobre todo la superación del malestar que todo esto acarrea al individuo que no conoce la alternativa en cuanto a adquirir una vida de calidad en superación y actualización continua que le permita sostener los ingresos monetarios de forma consecuente, ya sea por las tantas y diferentes situaciones y/o motivos que puedan existir como por ejemplo la falta de educación básica, tanto la diversidad cultural de delincuencia que podría ser existente en el país nativo y en el peor de los casos en el país destino.

Necesidad económica porque desconoce que en verdad el problema más bien es político, debido a la falta educativa (escolar), programas de ayuda, o el simple olvido de quien al estar en “el poder” ha perdido el objetivo de ayudar y/o reparar el pueblo en sus diversos aspectos (el cual lo ha elegido como su representante), pues la primer representación legal y mejor capacitada; es el gobierno nativo y de destino, quien tiene la obligación de atender (y lo hace) al personaje que en algún momento se siente perdido (sin respaldos legales) o enfermo (salud mental).

Se presentarán los aspectos a tomar en cuenta a la hora de participar en grupos de ayuda, instituciones públicas y privadas, etc. Para orientar al voluntario, buen samaritano y demás personas involucradas en el servicio a individuos en vulnerabilidad (migrantes) que presentan diversidad física, sentimental y emocional como forma de integración a un nuevo mundo en perspectiva de calidad material, la cual debe ser abundante en el mejor de los casos, no escatimando los gastos adecuados en cuestión de finanzas “saludables” para el mantenimiento de los servicios que correspondan a la hora de proveer con capacidad los productos básicos de primeros auxilios e higiene en el debido contexto.

La falta de experiencia en los servidores públicos es una realidad dada la jerarquización de las distintas etapas de educación que no especializa la experiencia de indigente o en situación de calle (psicológica), la cual es desconsiderarle a la hora de brindar ayuda a un desconocido, teniendo así este documento un énfasis en el núcleo familiar saludable y de calidad de todos los involucrados, pues no se ayuda a los demás si uno mismo no sabe gestionar (autoayuda) sus propias necesidades económicas y de salud.

### **Causas y efectos de la migración en frontera Comalapa**

¿Ofrece la sociedad de frontera Comalapa apoyo a la sociedad migrante?

¿Estructura el gobierno estrategias para atender problemas de la sociedad migrante?

¿Colabora la sociedad migrante en cumplir los derechos y obligaciones en frontera Comalapa?

¿Reconoce la sociedad de frontera Comalapa las causas de migración?